

## **Webinar der United Front „Hände weg von Venezuela“ am 18. Januar 2026**

### **Beitrag der MLPD**

Liebe Freundinnen und Freunde,

die Marxistisch-Leninistische Partei Deutschlands ist uneingeschränkt solidarisch mit dem venezolanischen Volk und dem antiimperialistischen Kampf zur Verteidigung der nationalen Souveränität.

In Deutschland haben wir sofort den Protest- und die Solidarität initiiert und zur proletarischen Positionierung und Orientierung beigetragen.

Wir befinden wir uns in einer ganz besonderen welthistorischen Situation, einer Welt in Unruhe.

Die Krise der Neuorganisation der internationalen kapitalistischen Produktion ist letztlich die Grundlage für die Ausprägung aller derzeitigen ökonomischen, ökologischen, politischen, ideologischen und militärischen Krisen, für die Entwicklung zu Faschismus und Krieg.

Es geht um nichts Geringeres als die Neuaufteilung der Welt zwischen alten bisherigen und neuen Imperialisten.

Die bisherige Hauptmethode der ökonomischen Durchdringung wird immer stärker einer offen aggressiven chauvinistischen Wirtschafts-, Außen- und Militärpolitik geopfert – das soll offenbar künftige alltägliche Realität sein.

Die Welt wird nicht friedlicher durch die multipolare Weltordnung, sondern die Weltkriegsgefahr ist akut

Es wächst aber zugleich auch das Potenzial einer revolutionären Weltkrise und der Kräfte gegen den Imperialismus mit seinem Faschismus und Krieg.

Unsere Solidarität schließt die Kritik an der revisionistischen Politik Maduros auf jeden Fall mit ein, die von der antiimperialistischen Richtung unter Chavez abrückt, Venezuela neuen Imperialisten preisgibt und auch Arbeiterkämpfe und Marxisten-Leninisten unterdrückt.

Die Darstellung von Venezuela als sozialistisches Land und seiner Verunglimpfung wird auch für eine richtige antikommunistische Offensive entfacht, die wir offensiv beantworten müssen.

Weder eine neuimperialistische noch zurück zur alten imperialistischen Abhängigkeit von den USA ist eine Alternative.

Die Perspektive liegt in einer befreiten Gesellschaft des echten Sozialismus, den vereinigten sozialistischen Staaten der Welt, der Stärkung und des Aufbaus der Kräfte für eine internationale sozialistische Revolution und die internationale Kooperation und Koordination.